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Antwort auf Sachstandsbericht Turnhalle Yorckstraße 
Anfrage der CDU-Fraktion vom 14.11.2017 

 
Grund der Vorlage 
Große Anfrage der CDU Ratsfraktion vom 14.11.2017 zum Sachstandsbericht Turnhalle 
Yorckstraße 
 
Beschlussvorschlag 
Entgegennahme ohne Beschluss 
 

 
Einverständnisse 
 
 
 
Unterschrift 
Flunkert 
 
 
 
Begründung 
Die oben genannte Große Anfrage der CDU Ratsfraktion wird wie folgt beantwortet: 
 
 
Frage 1 
Nach dem Abbau der Unterkonstruktion in den Sommerferien wurde von Nutzern der 
Turnhalle Yorckstraße der Verdacht auf Schimmelbildung geäußert. Liegen dem 
Gebäudemanagement bereits abschließende Ergebnisse der Untersuchung vor? Wenn ja, 
wie lauten diese? 
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Nach Verdachtsmeldung Mitte Oktober wurden Luftproben genommen um zu bestimmen, ob 
in der Hallenluft Schimmelpilzkonzentrationen vorliegen, die sich oberhalb normaler 
Hintergrundkonzentrationen befinden. Dies konnte durch einen vereidigten 
Sachverständigen gemäß Gutachten ausgeschlossen werden. Die Halle kann demnach 
weiter genutzt werden. Zusätzlich wurden noch Klebefilmproben genommen deren 
Auswertung/Ergebnis noch aussteht. 
Aus den bisherigen Erkenntnissen ergibt sich kein akuter Handlungsbedarf. 
 
Frage 2 
Welche Maßnahmen sind vom GMW zur Schimmelbekämpfung in der Halle angedacht? 
Wann wäre mit einer Umsetzung der Maßnahme zu rechnen? 
 
 
Die Art der Maßnahmen hängt von den noch ausstehenden Ergebnissen ab. 
Wenn feststeht was gemacht werden muss, erst dann kann der zeitliche Rahmen bestimmt 
werden. 
 
 
Frage 3 
Welche Zukunft sieht das GMW für die Turnhalle auch in Verbindung mit einer evtl. künftigen 
Nutzung des Schulgebäudes Yorckstraße? Wird die Turnhalle langfristig genutzt werden 
können? 
 
 
Das GMW sieht die Zukunft der Halle so, dass dieser Standort als Sportstätte für Schule und 
Vereine bestehen bleibt. 
 
 
 
 
 
 
Frage 4 
Gibt es Pläne für einen Abriss der Halle? Wenn ja, ist ein Neubau an gleicher Stelle geplant? 
 
 
Im Vorhabenprogramm 2018 war bereits - unabhängig von der aktuellen Situation - die 
Planung zum Ermitteln des Sanierungsumfanges vorgesehen. Ob dabei herauskommt, dass 
ein Abriss incl. Neubau wirtschaftlicher erscheint als eine Komplettsanierung, kann heute 
noch nicht beantwortet werden. 
 
 
 
Demografie-Check 
 
a) Ergebnis des Demografie-Checks 
 

Ziel 1 – Stadtstrukturen anpassen    +/0/- 
Ziel 2 – Wanderungsbilanz verbessern  +/0/- 
Ziel 3 – gesellschaftliche Teilhabe ermöglichen +/0/- 
 
b) Erläuterungen zum Demografie-Check 
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